

## [Transcript] Todo Concostrina / Acontece que no es poco | El duque de Alba crea el Tribunal de la Sangre

ser podcast  
isto é xa acontece que non é pouco  
e io soy nieves con costrina  
la que te lo cuenta en cuanto te decuides  
cada fecha esconde grandes historias minúsculas  
ou non  
a veces guarda pequenas historias con mayúscula  
aqui te deixo escuchando una  
hola nieves, buenas tardes  
buenas tardes  
oi, quando repetimos  
igual o hacemos con mucha insistencia  
quando repetimos o que conoce  
o pasado sirve para entender mejor el presente  
e incluso para proyectar el futuro  
igual habrá quem piense que exageramos un pouco  
eu creo que no  
eu creo que a historia es cíclica  
e que de sus páginas se poden extraer lecciones muy valiosas  
por exemplo, a ver  
la rusa de putin  
ese afán imperial del quiero e no puedo  
e esa retaña de personajes siniestros que le rodean  
todo esto  
poderia tener alguna conexión  
con el siglo XVI, con la españa imperial  
por exemplo  
me parece que nieves le ha encontrado esa conexión  
a ver, espero  
non sé si unha conexión, pero unha cabriola así  
a ver, a ver, explícate  
vamos a ir por orden  
e voy a empezar con  
con eso que dijo el poeta  
campo amor  
e que luego repitió una frase muy famosa porque  
un poema que luego repitió  
xista general armada  
te va acordar enseguida  
durante o juicio 23f  
se estuvo implicado en el golpe  
e respondió con los versos  
de campo amor

## [Transcript] Todo Concostrina / Acontece que no es poco | El duque de Alba crea el Tribunal de la Sangre

dijo que en este mundo traidor nada es verdad  
ni es mentira todo según el color  
del cristal con que se mira  
que como estrategia da defensa  
esa fue la respuesta  
no se puede tener má morro  
pero es verdad, es cierto  
que todo depende del cristal con que se mire  
e hoje tenemos un ejemplo  
el 5 de septiembre  
de 1567  
el duque de alba  
creó en Flandes  
el tribunal de los tumultos  
que suena aí como suavcito  
para juzgar alborotos de gamberros  
pero es el mismo al que los belgas  
e los holandeses llaman el tribunal de la sangre  
porque allí rodaron mil cabezas  
así que es otra forma de verlo  
todo depende del cristal con que se mire  
ese tribunal lo creó un tipo con  
muy mala leche, tremendamente iracundo  
que se llamo Fernando Álvarez de Toledo  
que es el duque de alba  
todavía hoy a los niños  
esto se lo cuentan a todos los turistas  
que van por allí, a los niños daquelas tierras  
de países bajos se les asusta  
dicendo como no te duerma ven el duque de alba  
o te come todo o llamo  
al duque de alba  
la mayoría seguramente  
ya no sabrán ni porque lo dice  
porque ha quedado como costumbre  
pero el duque de alba ha quedado en países bajos  
de la lógica como el coco o como el hombre del saco  
quando se habla de este asunto  
además saltan muelles por todas partes  
porque para unos el duque de alba  
foi un estadista del copón  
resuelto haciendo lo que debía hacer  
e lo que correspondía a hacer para la época

## [Transcript] Todo Concostrina / Acontece que no es poco | El duque de Alba crea el Tribunal de la Sangre

todo lo malo que se diga de él  
é só lo leyenda negra de los perfidos extranjeros  
pero para outros  
el duque fue un canalla sin paliativos  
que el alió moi parda  
un católico sanguinario  
al que se le ha estado blanqueando  
hasta durante el franquismo  
e la verdad es que todos tienen razón  
todos tienen razón  
aí leyenda negra  
e aí blanqueamiento  
este tio era un sanguinario  
pero hizo lo que tocava hacer al servicio  
del imperio, nos le movía una pestaña  
el duque de alba  
era el privó sin de Felipe XIV  
ahi estamos, ahi hemos llegado  
este foi el jefe del grupo Wagner  
de la época  
let's go, I  
oh, let's go  
oye por seguir en ordem e que la gente  
no se nos espiste  
antes de llegar a la creación de este tribunal  
de la sangre o de los tumultos  
o suyo  
o primeiro seria saber que pintaban  
os españoles por Flandes  
a cosa del contexto  
aquella zona que llamaban Flandes  
e que ahora es Países Bajos  
e Bélgica e Luxemburgo  
aquella zona estava mangoneada  
por os españoles porque foi un de los territorios  
que heredó Carlos I  
o rei, el que luego cooperador, Carlos V  
o favorito de tu padre  
porque este hombre heredó  
ese medio mundo  
e tanta parcela es imposible gobernarla  
en paz, no se puede  
tenía todo Dios cabreado

## [Transcript] Todo Concostrina / Acontece que no es poco | El duque de Alba crea el Tribunal de la Sangre

e se pasó o seu imperio agregando sin parar  
porque quando non se le levantaban en un sitio  
se le levantaban en outro  
por distintas razones  
económicas, territoriales, religiosas, sociales  
para gobernar ese medio mundo  
se necesitan mucha pasta  
que pagaban os súbditos  
los súbditos de los distintos territorios  
pero esos súbditos se quejaban  
e se veían lo justito  
a todos les parecia que  
el emperador estaba sempre en otro sitio  
nunca donde debía  
los comuneros se mosquearon en castilla  
e los flamencos fueron unos de los que se mosquearon  
en Flandes por poner dos ejemplos  
los ministros ademas que colocaba  
en cada lugar Carlos V  
tampoco iban haciendo amigos precisamente  
bien, todo esto se agrava  
con que en cada sitio tenían una religión  
e en otros ningun  
ya claro, e que era  
en un lado eran luteranos  
los de allí eran calvinistas  
los de más acarán católicos  
los de más a iban a súbdito  
adorando al sol e a la luna  
e claro, la monarquía hispánica de eso nada  
aquí tenían que ser todos católicos  
o cachiporrazo  
todo esto, a ver, todo esto que hemos contado  
entiéndase sólo como antecedentes  
más simples para situar un poquito  
los dos grandes problemas  
en Flandes eran primero la religión  
e después la salvajada de impuestos  
porque no ia que pagar a la monarquía hispánica  
e todos estos problemas  
que por lo que dices non eran pequeños precisamente  
son los que hereda  
o siguiente rei, Felipe II

## [Transcript] Todo Concostrina / Acontece que no es poco | El duque de Alba crea el Tribunal de la Sangre

claro, efectivamente, claro  
es que todo esto le llega a él  
porque al final tanto imperio non compensa  
non me regales un Lamborghini  
que no pudo mantenerlo  
que via pedir un préstamo para cambiar una rueda  
e durante el reinado de Felipe II  
a cosa se agrava porque si Carlos V  
no paraba quieto  
pasaba de vez en cuando  
e además, hombre, el había nacido en gante  
ele era flamenco  
pero Felipe II plantó la corte en Madrid  
apenas salía de casa e encima era de Valladolid  
a este señor non le tenían ningún cariño  
e conocían ni nada  
Felipe II nombró  
a su medio hermana Margarita  
nombró a gobernadora de los países bajos  
e foi ella  
que se chupó allí insitu toda las broncas  
Felipe II non le veía el careto para nada  
e los flamencos decían  
que es ese al que le estamos pagando unos impuestos brutales  
que encima no para  
de dar la abraza con el catolicismo  
e acabou leándose  
moi gorda por todo Flandes  
porque los calvinistas que eran  
tendernos cristianos protestantes  
estaban hasta al gorro de que  
los otros colegas cristianos, los católicos  
impusieran sus maneras  
como le habían pedido Felipe II  
la libertad de culto, la tolerancia religiosa  
na aquellas tierras e Felipe II dijo  
que nanai un día los protestantes  
montaron un cristo  
e ese cristo  
se lo conoce como  
la tormenta de las imágenes  
o la revuelta con oclasta  
e consistió en que

## [Transcript] Todo Concostrina / Acontece que no es poco | El duque de Alba crea el Tribunal de la Sangre

los calvinistas se lidiaron a quemar las estatuas  
de virgenes santos e de máis fauna bíblica  
de todas las iglesias católicas  
o aristócrata máis poderoso  
e rico de Flandes  
o príncipe de Oganj  
oranje, naranja  
daí mi daí  
para ver porque el color naranja  
es el color favorito  
de los holandeses, de los países bajos  
es por eso, por el príncipe  
la dinastía, bueno pues este homen  
el príncipe de Oganj  
que tuvo excelente relación  
con Carlos V presionó  
a la gobernadora Margarita para que  
se permitiera la libertad de culto  
e nada que nono hubo forma  
lo máis grande eis que la mayoría  
de la nobleza flamenca era católica  
pero apoyaban junto con  
de Oganj, la tolerancia religiosa  
para tener la fiesta  
de olojico  
de hecho aquella revolta  
iconoclasta aquella quema de muñecos  
la aplacó  
la propia aristocracia flamenca  
pero el catolicísimo Felipe II  
aunque se aplacó e se calmó todo  
que era un imprudente  
dijo ano, esto ano se va a quedar así  
esto se van a enterar e envió al grupo Wagner  
e  
e  
e  
e  
e  
e  
e  
e  
e  
e







